

Mai
2023

Le Sillon

au cœur d'Yffiniac

Bulletin municipal

Fête
du printemps



**LA FÊTE DU PRINTEMPS
VOUS ATTEND !**

ACTUALITÉS MUNICIPALES
Une campagne d'adressage

ENFANCE-JEUNESSE
Assmat'ibulles : rencontre
avec les animaux

SPORTS LOISIRS ET CULTURE
Portrait : Léo Agnitéy,
une graine de champion

9 avril



Le 5^e anniversaire du marché durant le week-end de Pâques a ravi les clients. Musique, balade à cheval, chasse aux oeufs, paniers garnis à gagner, soleil et bons produits étaient les ingrédients d'une fête réussie. Venez profiter chaque dimanche matin d'un marché à taille humaine qui vous propose tout ce dont vous avez besoin et soutenez le commerce local.

15 avril



La saison se poursuit pour Yffiniac Judo avec encore et toujours d'excellents résultats comme lors du dernier championnat de Bretagne par équipes cadets. En remportant la première place, les judokas du Pôle Espoir de Rennes ont ainsi obtenu leur billet pour le championnat de France qui se déroulera le samedi 2 juin 2023 à l'Institut du judo à Paris.

25 avril



Le traditionnel tournoi Open du Tennis Club Hillion-Yffiniac a enregistré cette année 150 inscriptions avec une participation en hausse et rassemblé des clubs bretons. 151 matchs ont été disputés avec beaucoup de combativité et de bon esprit. Un grand merci aux bénévoles qui sont montés au filet durant 15 jours.

26 avril



Pour la première fois de son histoire, l'hippodrome a accueilli une étape du Grand National du Trot (GNT). Communément appelé le « Tour de France » du trot attelé, cette course prestigieuse a réuni les meilleurs trotteurs de l'hexagone. « Nous sommes très heureux de cet évènement. C'est une belle mise en valeur de la qualité de notre piste et de l'accueil », se réjouissait Daniel Cherdo, le président de la Société des Courses.

De g. à d. : Frédéric Le Tiec adjoint à la Communication, Isabelle Plaze, adjointe aux Finances, Cathy Rivière adjointe aux Associations, Christine Le Mau adjointe à la Culture, Daniel Cherdo le président de la Société des Courses, Denis Hamayon le maire et Fernand Robert, trésorier de la Société des Courses.



Le Sillon - Mai 2023



SOMMAIRE

Agglo Infos

MOBILITÉ BUS ET CADASTRE SOLAIRE.....P4

Actualités municipales

LES RÉUNIONS DE QUARTIERS

CAMPAGNE D'ADRESSAGE

UN NOUVEAU VISAGE À LA MÉDIATHÈQUE

CRÉATION D'UNE PASSE À ANGUILLES

UNE MATINÉE CITOYENNE RÉUSSIE.....P5-6

Enfance Jeunesse

RETOUR SUR LES VACANCES

ÉCOLE SIMONE VEIL : DES ACTIONS EN CONTINU

ÉCOLE SAINT-AUBIN : LA GRANDE LESSIVE

ASSMAT'IBULLES : LA MAGIE D'UNE RENCONTREP7-8

Sports, loisirs et culture

L'APEL SUR TOUS LES FRONTS

LÉO AGNITHEY, UNE GRAINE DE CHAMPION

SÉANCE DE SPORT ADAPTÉ AU TENNIS DE TABLE

EXPO PHOTOS « CÔTÉ ARGOAT EN CÔTES D'ARMOR »

LA TROUPE DES CHOC'ART SUR LES PLANCHES

VIDE-MAISONS COLLECTIF.....P9-10

Vitrines

DEUX NOUVEAUX COMMERÇANTS SUR LE MARCHÉ

CINTHYA LETELLIER, MASSEUSE BIEN-ÊTRE.....P11

Urbanisme / État-civilP12

A NOTER

Cérémonie du 8 mai

La cérémonie commémorative de la fin de la Seconde Guerre mondiale sera célébrée au Monument aux Morts

Lundi 8 mai à 11h30

Préserver notre cadre de vie

Avec l'arrivée du printemps, il nous paraissait opportun dans ce nouveau Sillon de vous rappeler notre engagement pour le cadre de vie et le développement durable. Espaces verts, biodiversité, aménagement, urbanisme, mobilité... Yffiniac œuvre, comme de nombreuses communes, à l'embellissement de notre territoire et s'attache à le préserver, à travers différentes actions.

La gestion diversifiée des espaces verts, une nécessité

Mise en place il y a quelques années, la gestion diversifiée ou raisonnée est une pratique plus respectueuse et plus proche de la nature, en adaptant le mode d'entretien aux caractéristiques et aux fonctions de chaque espace vert. Il ne s'agit pas de moins entretenir les zones de verdure mais d'appliquer la bonne gestion au bon endroit. Par exemple, certains endroits ne sont plus tondus régulièrement mais fauchés deux fois par an ou entretenus en écopâturage pour protéger la biodiversité.

Quand fleurissement rime avec embellissement

Nous sommes évidemment convaincus que le fleurissement participe au bien-être des habitants et améliore l'image de la commune. Au fil des ans, le service Espaces verts a vu ses compétences et prérogatives évoluer et de nouveaux aménagements thématiques sont repensés et proposés. De plus, avec le réchauffement climatique, les jardiniers diversifient leur palette végétale et plantent de plus en plus d'espèces moins gourmandes en eau, comme les vivaces. Le paillage adapté des massifs permet aussi la limitation des adventices et réduit sensiblement le besoin en eau. Toujours dans cette démarche, nous avons fait le choix de supprimer les suspensions et d'utiliser moins de bacs à fleurs, consommateurs d'eau. La commune attache également une importance particulière à l'arbre. Dans ce cadre, une mini-forêt est en cours de réalisation rue André Malraux en partenariat avec les 2 écoles (Sillon avril 2023).

Des liaisons douces pour sécuriser

Le déploiement de liaisons douces s'inscrit aussi dans notre politique de développement durable, l'objectif étant de mieux répondre aux besoins des usagers. Plusieurs aménagements ont été et seront réalisés sur la commune afin d'augmenter les possibilités de déplacement à pied ou à vélo. Citons par exemple la création d'une voie sécurisée pour les cyclistes et les piétons entre le quartier des Villes Hervé et de la Croix Bertrand, très appréciée.

L'adressage, une nécessité

Je terminerai mon propos par l'adressage*. En effet, la qualité des adresses est indispensable pour faire bénéficier les habitants du même niveau de service. Une campagne d'adressage vient d'être lancée par notre service urbanisme (voir page 5).

Je vous souhaite une belle saison printanière.

Daniel Ogier
Adjoint au Développement Durable et à l'Urbanisme

*Qui consiste à donner à la totalité des habitants une adresse géolocalisable.

Transports en commun

Une permanence jeudi 8 juin pour tout comprendre



Sur le territoire de l'agglomération, on distingue 2 services de transport en commun utilisant le car :

1. Les Transports Urbains Briochins (TUB) qui représentent les transports en commun sur le territoire de Saint-Brieuc Armor Agglomération (32 communes).

2. « Breizhgo » (ex-lignes Tibus)

Le territoire est également traversé par des lignes « régionales » (cars) qui se nomment depuis septembre 2018 « Breizhgo » (ex-lignes Tibus). Ces lignes sont accessibles avec un titre TUB si le trajet reste sur le territoire.

Connaissez-vous l'ensemble des services TUB ?

Le service Proxitub par exemple est un service de transport sur réservation qui dessert les zones non desservies par une ligne régulière de bus. Ce service est effec-

tué par des taxis qui transportent le client jusqu'à un arrêt relais.

Une permanence en mairie jeudi 8 juin pour bien comprendre

Une permanence en mairie va vous permettre de poser toutes vos questions à un ambassadeur de la mobilité. Comment se servir de l'appli mobile ? Comment réserver un transport Proxitub ? Quelles sont les démarches pour créer une carte Korrigo pour mon enfant qui rentre au collège ? Autant de questions que vous pourrez soumettre à cet incolable des TUB !

Jeudi 8 juin de 9h à 12h, créneau de 30 minutes à réserver directement à l'accueil de la mairie.

Contact : 02 96 72 60 33 ou par mail à accueil@yffiniac.bzh

Transport scolaire : qualité de la desserte vers le Collège d'Hillion

Votre enfant est déjà scolarisé au collège d'Hillion et rencontre des difficultés de desserte du transport scolaire ?

Votre enfant va entrer au Collège et vous souhaitez savoir s'il est possible de demander la création d'un arrêt de bus ?

La Mairie vous accompagne : remontez vos éventuelles difficultés et/ou besoins, nous ferons suivre aux autorités organisatrices compétentes (TUB et BreizhGo).

Pour ce faire, complétez le mini-questionnaire qui sera mis en ligne sur notre site du 12 mai au 7 juin ou écrivez-nous sur enfancejeunesse@yffiniac.bzh

Développement durable

Testez le cadastre solaire de l'agglomération, gratuit et interactif !

Un cadastre solaire, c'est quoi ?

Un cadastre solaire est une cartographie interactive qui permet d'évaluer le potentiel solaire des toitures de tout notre territoire. Cette carte est mise gratuitement à disposition des habitants, commerçants, institutions qui souhaitent faire une simulation, évaluer la rentabilité d'une future installation et être accompagnés de manière neutre et gratuite pour un projet de panneaux solaires.

Pour cela, il faut consulter l'application web <https://st-brieuc-armor-agglomeration.cadastre-solaire.fr>

Un outil d'aide à la décision pour les usagers

L'objectif pour Saint-Brieuc Armor Agglomération est de créer un outil pratique au service du public et des acteurs du territoire (syndics, bailleurs, commerçants, entreprises, agriculteurs, administrations...) pour :

- Accompagner les habitants et les acteurs locaux dans leurs projets.
- Rendre plus accessible la production d'énergie solaire et faire émerger des projets sur toute l'agglomération.

Un outil d'aide au développement de la filière solaire

Bien que le cadastre solaire soit avant tout un outil au service des usagers, il s'intègre aussi à la politique énergétique portée par l'agglomération qui souhaite développer la filière solaire. Cet outil permettra donc de :

- Recenser le potentiel solaire

- Affiner les projets pour le territoire et ses acteurs.
- Repérer les sites pertinents à fort potentiel de développement pour de l'énergie solaire.

Rendez-vous sur www.saintbrieuc-armor-agglo.bzh

Vie citoyenne

Réunions de quartiers

Les réunions de quartier se poursuivent, déjà 2 réunions proposées pour aller à la rencontre des habitants, un rendez-vous essentiel à mi-mandat pour continuer de répondre au plus près aux attentes des habitants de la commune. Ici sur la photo, la visite du quartier Saint-Jean et la rue Monseigneur Le Mée en présence du maire et de plusieurs adjoints pour répondre aux interrogations des habitants.

Plusieurs sujets ont été évoqués, comme l'entretien des cours d'eau, le quartier étant particulièrement sensible aux inondations, et l'avancement des travaux concernant l'ancien garage Renault. Les élus ont répondu aux préoccupations des habitants.

Vous retrouverez les comptes rendus de ces échanges sur le site internet



Prochain rendez-vous samedi 27 mai 2023 : Quartier de la Croix Bertrand, des Villes Tarnets, de la Ville Tahois. Rendez-vous à l'accueil de loisirs à 10h30.

Urbanisme

Campagne d'adressage et autorisation d'urbanisme : mode d'emploi



Autorisation d'urbanisme

(Clôture, muret, abri de jardin, il faut demander une autorisation)

Chaque décision, chaque projet modifie notre environnement. Pour garantir l'harmonie et la cohérence esthétique de la commune, les autorisations d'urbanisme sont délivrées au regard des dispositions du Plan Local d'Urbanisme (PLU). Dans cet objectif, d'homogénéité d'aménagement du territoire, les clôtures et les murs de clôture sont réglementés en matière de hauteur, de matériaux et d'aspect en fonction du zonage dans lequel la propriété est située. Pour rappel, l'article 11 du règlement du PLU prévoit l'interdiction des murs en briques ou agglomérés ciments non enduits. Dans le cas où votre propriété est concernée, nous vous invitons à régulariser la situation au

plus vite. D'autres travaux nécessitent de demander une autorisation en mairie : abri de jardin (supérieur à 5m²), remplacement de menuiseries, pergola, terrasse surélevée, aménagement de combles ...

Selon la nature des travaux, il peut s'agir d'une simple déclaration préalable ou d'un permis de construire.

Une fois votre autorisation accordée et même si vous n'envisagez pas de commencer vos travaux de suite, vous devez afficher l'autorisation sur le terrain, ce qui constituera le point de départ du délai de 2 mois pendant lequel un tiers peut contester votre projet. Cet affichage doit être maintenu 2 mois minimum et pendant toute la durée du chantier.

N'hésitez pas à prendre contact avec le service urbanisme pour obtenir des renseignements et vous faire accompagner dans vos démarches.

Campagne d'adressage

La commune vient d'engager une nouvelle campagne d'adressage, afin que la totalité des habitations dispose d'une adresse exacte, unique et géolocalisable.

L'adressage, qui est désormais une démarche obligatoire pour toutes les communes, est un élément essentiel pour le bon fonctionnement de nombreux services : l'orientation des services de secours, la distribution postale, le déploiement de la fibre, les prestations à domicile ...

La municipalité s'est engagée depuis le début de l'année à mettre à jour et compléter l'adressage existant, à dénommer l'ensemble des voies communales, et à numérotter l'intégralité des bâtis existants.

On estime à 700 le nombre d'adresses à créer sur la commune, qui compte environ 60 lieux-dits et une trentaine de voies communales restant à dénommer.

Nous souhaitons que les noms de rues, routes, voies ou allées conservent, autant que possible, l'appellation du lieu-dit historique dont on mesure l'attachement.

Les élus pourront être amenés à effectuer des visites de repérage sur le terrain.

Nous vous invitons à prendre contact avec le service urbanisme pour nous signaler vos remarques éventuelles tout au long de cette campagne.

Adresse : urbanisme@yffiniac.bzh

Nouveau visage à la Médiathèque Bienvenue à Zoé Siméon

Depuis plusieurs jours, Zoé Siméon, 28 ans, a rejoint l'équipe de la médiathèque. Elle remplace Anne-Sophie Le Hello, en congé maternité. Cetteoureuse des livres rêvait depuis toute petite de rejoindre le monde des bibliothèques.

Peux-tu nous en dire plus sur ton parcours Zoé ?

J'ai étudié à l'université de Brest afin de préparer une licence de lettres et civilisation anglaise. C'est à la bibliothèque nationale du Pays de Galles puis à la bibliothèque universitaire d'Aberystwyth que j'ai fait mes premiers pas comme stagiaire. À mon retour, j'ai passé mon diplôme universitaire à la faculté de Rennes 2, en alternance à la bibliothèque Franco-Américaine de Rennes. Après d'autres expériences dans le domaine de la gestion, tout en étant bénévole dans le monde des livres, j'espérais une opportunité d'emploi en médiathèque. Et me voilà ici aujourd'hui.

Un univers t'attire plus en particulier ?

Oui, J'ai un amour particulier pour les romans jeunesse et jeune adulte ainsi que la fantasy et la science-fiction. J'espère partager cette passion auprès des jeunes lecteurs mais aussi des plus grands.



Développement durable Création d'une passe à anguilles sur l'Urne



Des travaux ont été réalisés dernièrement par la SNCF au niveau de la chute d'eau de la rivière l'Urne, afin de préserver la circulation des anguilles et d'assurer la contuité écologique du cours d'eau. En effet, l'ouvrage hydraulique, propriété de SNCF Réseau présentait une chute d'eau empêchant la bonne circulation des anguillettes. C'est donc dans un contexte réglementaire que les services de l'État, en collaboration avec différents organismes tels que la Fédération de Pêche 22 et l'AAPPMA (Association agréée de pêche et de protection des milieux aquatiques) ont validé ces travaux obligatoires.

Préserver la circulation des anguilles

Les enjeux principaux de cet ouvrage sont d'une part de réduire les impacts des ouvrages sur la migration des espèces piscicoles, notamment l'anguille et, d'autre part, d'assurer la montée et la descente de l'espèce. Les anguilles sont des poissons migrateurs qui naissent en mer, vivent en amont des cours d'eau, redescendent se reproduire et finir leurs jours en mer.

Citoyenneté Une matinée citoyenne réussie

Samedi 15 avril, la municipalité avait invité les riverains du lotissement Le Buchonnet à prendre part à un chantier participatif. Il s'agissait de la pose d'une clôture de protection entourant l'aire de jeux nouvellement installée et composée de 3 structures.

Sous un beau soleil, élus et riverains se sont donc retrouvés autour d'un café d'accueil offert par une habitante du quartier avant de procéder à l'agencement de la barrière qui a nécessité 1500 vis. Avec pour chef de chantier Denis Marc, conseiller municipal et menuisier de métier. Bilan : un bon moment de convivialité et des riverains satisfaits du résultat.



Accueils de loisirs et Antrejeunes Des vacances dynamiques

Les accueils de loisirs et l'Antrejeunes qui accueillent les enfants de 3 à 17 ans ont connu un grand succès lors de ces dernières vacances, grâce notamment à l'imagination et au dynamisme de l'équipe d'animation. Pendant les deux semaines, les enfants ont profité de journées printanières pour les activités en extérieur comme la sortie au Parc au fil de l'eau. Afin de varier les plaisirs, ils ont participé à des activités manuelles comme la fabrication de kits de vélos fleuris en prévision de la Fête du Printemps. Côté sport, des ateliers ont été proposés aux ados d'Antrejeunes qui le souhaitent afin de les initier au basket, futsal ou judo (voir photos).

Lors de leur première réunion de préparation, les 31 animateurs des accueils de loisirs ont démarré les préparatifs de cet été.

- Pré-inscriptions aux camps : du mardi 9 mai au jeudi 11 mai à 12h uniquement par mail : enfancejeunesse@yffiniac.bzh
- Inscriptions aux accueils de loisirs : du 5 au 23 juin sur le Portail famille
- Inscriptions à l'Antrejeunes le samedi 10 juin à partir de 9h au Complexe Sportif



Vive les abeilles !



Vive le sport !

École Simone Veil Des activités en continu

Outre le programme scolaire, des actions et des projets sont menés tout au long de l'année pour l'ensemble des élèves de primaire et de maternelle, avec dernièrement les visites du collège d'Hillion pour les classes de CM2 et du centre de tri de Kerval pour les classes de Christine Jonckheere et Delphine Moisan. Autre activité passée, une rencontre avec l'Usep autour de la balle ovale ainsi que la confection d'un gâteau breton pour la classe bilingue.

Des activités tous azimuts et à tous les niveaux

Vendredi 12 mai, les élèves de Sylvie Lebrun participeront à une chorale inter-écoles. Au programme également de ce mois, plusieurs randonnées seront proposées par l'Usep pour les écoliers de la grande section de maternelle au CM2 et ce sont les sites de



Les élèves de la classe bilingue français-breton, prêts à savourer le gâteau breton qu'ils ont réalisé.



Lors de la journée Portes Ouvertes du 31 mars, les enseignantes ont présenté les locaux, les activités et les projets.

Plouha, Paimpol et de St-André-des-Eaux qui ont été retenus. Les classes de CP et CE1 monteront sur les planches pour leur projet autour du théâtre.

En juin, les maternelles visiteront le centre de découverte du son à Cavan et suivront le parcours musical avec un sentier spécial breton pour la classe bilingue. Et puis, la traditionnelle journée d'intégration en maternelle permettra aux nouveaux arrivants de se familiariser avec l'école. Il y aura aussi la participation des classes élémentaires à la Marche des Nez, une manifestation festive, clownesque et colorée. Des ateliers sur les droits de l'enfant en partenariat avec l'Unicef seront organisés pour les classes de cycle 3 et de CE2. Pour finir, un projet artistique en lien avec le laboratoire d'Yffiniac sera mené.

École Saint-Aubin

« La Grande Lessive », événement artistique à l'école



Jeudi 23 mars, les élèves de la classe de CE1/CE2 ont installé leur « Grande Lessive » dans la cour de l'école. Il s'agit d'un événement artistique mondial où tout le monde peut afficher sa création sur un format A4 (dessins, peintures, photographies...) en l'accrochant le jour J à un fil à linge.

Cette année, le thème était « Ma cabane est/et la tienne ». Les enfants ont ainsi fabriqué et décoré des cabanes en carton en laissant libre cours à leur imagination et à leur créativité. Ils ont été aidés dans cette tâche par 3 mamans d'élèves dont Muriel Philipp, art-thérapeute du cabinet « Des Parenthèses » à Plérin. Chaque enfant a ensuite été pris en photo devant sa cabane puis jeudi 23 mars, chacun a suspendu sa photo au fil à linge de la Grande Lessive. Les cabanes, après avoir été exposées lors des journées portes ouvertes, trouveront une seconde vie chez les enfants volontaires pour les accueillir dans leur maison. « Un grand merci à la municipalité qui a gentiment accepté de mettre à disposition la salle Le trait d'Union pendant les trois jours de fabrication ainsi qu'un garage pour stocker les cabanes durant toute la durée du projet », souligne le directeur de l'école Saint-Aubin.



Rencontre au sommet entre l'un des poneys de Floriane et les bouts de chou dont s'occupent les assistantes maternelles.

Assmat'ibulles

La magie d'une rencontre

Les 14 assistantes maternelles de l'association Assmat'ibulles et les 40 enfants qu'elles ont en garde se sont retrouvés, chacun leur tour, pour une série d'ateliers de médiation animale avec Floriane Guyomar. Durant ces différents ateliers, ils ont fait connaissance avec des cochons d'Inde, des lapins, des chiens et même des poneys ! Ils se sont occupés d'eux en les nourrissant et en les brossant. Ce jeudi 13 avril était le dernier rendez-vous avec « les animaux de Flo », avant de profiter de nouvelles activités proposées pour le dernier trimestre.



Repas intergénérationnel vendredi 30 juin

Quand les aînés vont déjeuner à la cantine avec les enfants

Ces rendez-vous organisés tous les 2 mois proposent aux personnes âgées de déjeuner à la cantine scolaire. Une idée simple pour rompre la solitude et favoriser les échanges entre générations, tout en profitant d'un bon repas. Les personnes intéressées sont invitées à se faire connaître auprès du CCAS au 02 96 72 60 33. Le prochain repas (gratuit) est prévu vendredi 30 juin au 5^e étage de l'Espace de Vie, rue André Malraux.



L'Association des Parents d'élèves de l'Enseignement Libre (APEL) de l'école Saint-Aubin, co-présidée par Vinciane Castellano et Anne-Sophie Guéno, sert de trait d'union entre les parents d'élèves et l'équipe éducative. Concrètement, elle participe à la vie de l'école en organisant différents rendez-vous tout au long de l'année : café d'accueil le jour de la rentrée, vente de viennoiseries et de légumes, vente d'objets, participation à des projets pédagogiques (sorties scolaires, classe cirque, kermesse).

Veiller au bien-être des élèves

« Notre rôle est avant tout de gérer une association qui veille au bien-être des élèves », précise la présidente qui se réjouit de compter de

nouveaux membres malgré le peu de parents présents par rapport au nombre d'élèves.

Contribuer aux projets pédagogiques

Comme dans de nombreuses associations scolaires, les animations proposées servent à récolter des fonds afin de pouvoir contribuer aux sorties scolaires, aux projets pédagogiques et à l'achat de matériel. « Notre objectif est ainsi de réduire la participation financière des familles », poursuit Vinciane la présidente. Au programme de cette année, des animations classiques et des nouveautés. En plus de la vente de brioches par exemple, la kermesse en fin d'année ou le repas tartiflette du 4 février servi pour 160 personnes, l'Apel continue d'aider l'école notamment avec de nouvelles actions comme la distribu-

Portrait d'asso L'Apel sur tous les fronts

tion de paniers de légumes et fruits de saison. « Les recettes du repas tartiflette et de la vente de brioches permettront de participer au financement de la sortie au Puy du Fou prévue en juin pour les CM1 et CM2 », précise la présidente. Un autre projet est en réflexion, celui de faire participer les élèves à la fameuse Corrida de Langueux. « Un beau défi pour les écoliers de représenter l'école. »

Une matinée Portes Ouvertes

Chaque année, enfants et parents sont conviés à ce rendez-vous convivial, l'occasion de rencontrer l'équipe pédagogique et de découvrir le projet d'établissement. Samedi 25 mars dernier, le temps d'une matinée, les parents ont pu également découvrir les dessins et autres œuvres réalisés par les enfants. Une nouvelle fois, l'association a proposé une vente de livres à 1,50 €. Il s'agit d'une opération dont le but est aussi de favoriser la lecture pour tous.

On peut le dire, ces belles dynamiques rencontrent à chaque fois un joli succès grâce à une implication efficace des bénévoles.

Léo Agnithey Une graine de champion

Du haut de ses 12 printemps, Léo Agnithey, jeune tennisman, a fait sensation à l'Open Super 12. En février, à Auray, ce jeune Yffiniacais était l'unique Breton présent dans le tableau final de ce tournoi ancré dans les agendas sportifs internationaux.

Et même s'il a été éliminé en simple lors de la 8^e de finale et en demi-finale du double, ce petit bonhomme qui taquine la raquette depuis ses 5 ans a réalisé une sacrée belle performance, et ses qualités exceptionnelles font de lui un joueur figurant parmi les 12 meilleurs français de sa catégorie d'âge. Classé 15/1, tout de même ! Élève au collège Charles de Gaulle à Hillion, ce jeune licencié du TC Langueux s'entraîne jusqu'à 12h par semaine. Une passion qui demande un fort investissement personnel.

« Léo est conscient d'avoir beaucoup de chance de pouvoir s'y consacrer de façon importante grâce à des horaires aménagés. Et ce qui compte avant tout, c'est qu'il garde le plaisir de jouer, » précisent ses parents, Céline (ex-athlète du saut à la perche) et Adjé (ancien volleyeur professionnel).

Et ton idole Léo ?

« Félix Auger-Aliassime ! Parce qu'il a un jeu vers l'avant, à la volée. Il monte au filet, prend des risques et crée du jeu... Il a un peu le même jeu que moi (rire) » s'exclame le champion. « Félix est classé 6^e mondial et a joué lui aussi au tournoi d'Auray, tout comme Rafael Nadal », souffle son papa. Ses entraîneurs Emmanuel Conan et Franck Garnier, croient en lui : « Léo possède une grosse frappe de balle et une belle main au filet. »



Léo, entouré de son petit frère Malo et de ses parents

Devenir joueur professionnel

On l'aura compris. Léo, comme ses parents, a peu de réserves concernant le tennis, dès lors que sa pratique s'inscrit dans un équilibre de vie. Il semblerait que Léo rêve de devenir joueur professionnel. Il devra bien-sûr faire ses preuves mais les bases sont posées et les promesses sont belles.

Exposition « Côté Argoat en Côtes d'Armor »

Exposition photographique de Daniel Le Boëdec

Photographe autodidacte, Daniel Le Boëdec pratique la photographie depuis une trentaine d'années. Il a retrouvé le pays de sa jeunesse, l'Argoat et le Kreiz Breizh. Son intention est de restituer « l'esprit » de ce territoire, ce qui lui donne son identité et fait sa singularité. Au-delà d'une vision contemplative, il veut aussi faire resurgir un souvenir, un sentiment, une réflexion, une interrogation et éventuellement éveiller notre imaginaire au gré des bois, des pierres et des cours d'eau. Donner l'esprit d'un territoire et en retenir ce qui peut faire sa singularité.

Du 5 mai au 3 juin - Entrée libre
Médiathèque le Patio

La Troupe des Choc'Art 4 représentations au programme !

La troupe des Choc'Art vous propose plusieurs spectacles désopilants. Un moment attendrissant et drôle à partager en famille.

Le trésor du poil à gratter de Patrick Mermaz
Samedi 13 mai à 18h

Un groupe de copines vient se réfugier sur une plage pour tenter d'échapper à une bande de garçons qui les poursuit. Ces derniers veulent se venger d'elles après une blague qu'elles leur ont faite avec du poil à gratter.

Le Blitz de Jean-Yves Châtelain

Samedi 13 mai à 20h et dimanche 14 à 17h

Manon a des doutes sur la fidélité de son mari Davy. Or le Blitz est une boisson qui vous per-

met d'entendre ce que pensent les autres. Elle tente la boisson mystérieuse mais évidemment rien ne va se passer comme prévu...

Édouard et Agrippine de René De Obalia
Dimanche 14 mai à 15h30

Agrippine, grande réactionnaire hargneuse et aigrie, est au lit avec son mari, Edouard, intellectuel et dépressif. Dans l'appartement d'à côté, un nourrisson pleure : c'est du pain béni pour aiguïser l'interminable langue de vipère d'Agrippine et accabler son mari épuisé par ce flot de bêtises.

Salle du Belvédère - 5€ (gratuit -12ans)



La troupe de théâtre enfants



Sport adapté

Tennis de table : prendre la maladie à revers

Le Tennis de Table de la Baie propose depuis le 10 mars des séances découvertes adaptées aux personnes souffrant de la maladie d'Alzheimer. Ces séances de sport adapté sont dispensées par Chantal Nédélec, éducatrice sportive.

« Depuis de nombreuses années, les retours d'expériences montrent que le tennis de table peut prévenir et préserver les capacités cognitives dans le but de lutter contre les troubles de la mémoire. À tel point que depuis 2019, l'association France Alzheimer et la Fédération de tennis de table ont noué un

partenariat », pouvait-on lire sur un article de Radio France. En effet, les effets bénéfiques de cette discipline sont indéniables pour ralentir la maladie et aider la personne dans sa concentration, sa mobilité et sa synchronisation. L'association propose des séances adaptées le vendredi de 10h15 à 11h30 au complexe sportif, salle des Choucas.

Contact : Chantal Nédélec, éducatrice sportive au 06 58 55 41 48

Contact : Bernard Corbic, bénévole à France Alzheimer au 06 16 26 83 02

Vide-maisons rue des Euphorbes

Nous avons tous dans nos greniers ou nos garages des affaires qui ne servent plus...

« Nous avons pensé à faire un vide-greniers mais nous n'avons pas forcément pris le temps de le préparer. Nous proposons donc une alternative : un vide-maisons », explique Valérie Allio qui co-organise l'évènement. En résumé chacun reste chez soi et expose dans son garage ou dans son entrée de garage, pas d'étalage sur la rue.

Rendez-vous dimanche 14 mai de 8h30 à 16h30 - Rue des Euphorbes - 06 61 47 30 91



Des paniers garnis
seront à gagner
Dimanche 4 juin
sur le marché.



Marché du Dimanche 2 nouveaux commerçants

Cave itinérante sur le marché

Depuis le 9 avril vous pouvez découvrir sur le marché la cave itinérante ou wine-truck en anglais « La Pétillante » de Ludivine Martin.

Caviste itinérante originaire de Saint-Denoual, Ludivine a été conquise par l'univers du vin durant ses études en Hôtellerie-restauration. Après un passage par la cave Briac & Bacchus où elle rencontre de nombreux vignerons qui ont à coeur de travailler la terre et préserver un éco-système en voie de disparition, la Pétillante sillonne les marchés locaux, propose des vins de toute la France, pour tous les budgets (à partir de 6,70 €), des cidres & bières locaux et artisanaux ainsi que du café artisanal.

L'objectif pour l'avenir ? « ravir les papilles de tous les épicurien.nes et transmettre ma passion à chacun.es ! » explique Ludivine.

Elle propose également des ateliers dégustation à domicile sur demande et un bar éphémère pour tous les événements privés.

Contact : 06 18 13 23 03

E-mail : contact@lapetillante-vins.com



Le Chaudron des herbes celtiques

Le Chaudron des herbes celtiques est une herboristerie itinérante installée à Saint-Thélo, Jessica Saliou propose également un « bar à tisane » et des bougies de sa fabrication.

« Mes produits viennent tous de petits producteurs locaux Bretons. Je vends des tisanes bien-sûr mais aussi des sirops, des élixirs floraux, du confit de fleurs et des confiseries diététiques notamment des berlingots sans sucre qui conviennent aux personnes diabétiques », explique-t-elle. Nouveauté du mois d'Avril, la bière artisanale aux plantes médicinales qui vient compléter sa gamme et des alcoolatures et huiles pour divers maux arriveront dans les mois qui viennent.

Vous pouvez trouver également sur son stand des bougies fabriquées par ses soins à la cire de soja et au parfum de Grasse. Jessica vous offre la possibilité de réaliser des paniers garnis pour toutes occasions et une box spéciale fête des mères fera son apparition sur le stand début Mai.

Venez la rencontrer lors de votre visite sur le marché.

Contact : 06 60 89 54 54

E-mail : jessicasaliou22@gmail.com



Un nouveau cabinet de massage « Bien-être »

Praticienne en Arts Traditionnels de Bien-Être », Cinthya Letellier a ouvert son cabinet en début d'année. Après avoir suivi une formation au centre spécialisé Santayarea à Rennes, et possédant déjà une solide expérience dans plusieurs établissements de bien-être, elle s'est dirigée vers la médecine traditionnelle chinoise ainsi que le shiatsu, une thérapie corporelle japonaise. Des massages qui permettent d'apporter davantage de bien-être et de retrouver l'harmonie avec soi-même et son environnement. « De nos jours, de plus en plus de gens cherchent des options pour les aider à gérer naturellement leurs douleurs, leur stress ou leur mal être », affirme-t-elle.

Bienveillante et à l'écoute de ses patientes

et patients, elle explique que son approche se veut avant tout préventive.

« Afin de rétablir les déséquilibres physiques et émotionnels, je travaille directement sur les points d'acupuncture par des massages, de la digitopuncture ou encore des étirements. Cela renforce le processus de détente et de relaxation physique et psychique, contribuant ainsi à se maintenir en meilleure santé. »

Cinthya reçoit tous les après-midis sur rendez-vous. A la demande, elle peut se déplacer dans les entreprises, associations, structures spécialisées.

**Contact : 25 rue de Penthièvre
07 67 30 82 62**

E-mail : cinthya.letellier@hotmail.com

Site Internet : www.cinthya-letellier.com

Etat civil

NAISSANCES

- 11/04/23 - Tania Vita, 1 rue des Mésanges
- 15/04/23 - Faël Zourdane, 10 rue des Frégates

DÉCÈS

- 29/03/23 - Jeannine Grosvalet née Meheut, 88 ans, domicilié à Yffiniac
- 20/04/23 - André Hanriot, 77 ans, domicilié 42 rue de Penthièvre

Urbanisme

DÉCLARATION PRÉALABLE

- M. Raphaël Baziller, 39 rue des villes Hervé, déplacement de la porte d'entrée
- Total Energies électricité et gaz, 7 rue de la ville Tahois, panneaux photovoltaïques
- M. Jordan Jorion, 42 bis rue Monseigneur Le Mée, installation d'une enseigne
- Mme Chantal Hinault Resmond, 37 rue des villes Hervé, carport et bardage métallique
- M. Loïc Flouriot, 13 avenue Georges Pompidou, construction d'un préau
- M. Teddy Simon, 70 rue du général de Gaulle, suppression d'une enseigne et modification de façade
- L'évidence, 56 rue de Penthièvre, installation d'une signalétique
- SNC Les Martin, 10 rue Monseigneur Le Mée, préau
- M. Gwennwal Valy, 16 rue du général de Gaulle, préau

Permanence de l'assistante sociale

Le Conseil départemental vous propose les services d'une assistante sociale sur des plages horaires variables selon les mois. L'assistante sociale vous apporte une aide et une information sur vos droits sociaux, vous apporte des conseils et vous guide dans vos démarches. **Pour tous renseignements, contacter la mairie au 02 96 72 60 33.**

La commune recherche

2 Placiers

pour le marché de plein air du dimanche matin

Horaires : 7h30 à 15h soit 7h30 de travail, toutes les 3 à 4 semaines

Rémunération : SMIC, heures de dimanche payées double

Candidature à adresser à la mairie à l'attention du Maire

Contact / informations : Arnaud Bocquet 02 96 72 70 23.



La Color Run de l'Amicale Laïque organisée en mars dernier a connu un véritable engouement..

**3^e dimanche du mois : rassemblement de véhicules anciens
Parking Hyper U - (Les Mordus de l'Auto)**

Mai

Du 5 mai au 3 juin

**Exposition « Côté Argoat... en Côtes d'Armor » - Le Patio - Service Culturel
Samedi 6 et dimanche 7 mai**

**Tournoi de parties rapides - Salle des Fêtes - Echecs Passion
Dimanche 7 mai à 11h30**

**Fête du Printemps - Complexe Sportif - Municipaliité
Lundi 8 à 14h**

**Fest-deiz - Salle des Fêtes - Danses Bretonnes de la Baie
Mardi 9 à 14h**

**Championnat départemental de pétanque vétérans - Boulodrome
Pétanque Club
Mercredi 10 - Journée**

**Challenge de foot Christian Barbier - Terrain des Sports - Union Football
Samedi 13 - 9h/12h**

**Collecte de sang - Salle des Fêtes - Donneurs de sang
Samedi 13 - Journée**

**Fête du mini-basket - Complexe Sportif - USY Basket
Samedi 13 à 14h**

**Concours de boules - Boulodrome - Union Bouliste
Samedi 13 - 18h et 20h**

**Représentations théâtrales - Salle du Belvédère - Troupe des Choc'Art
Dimanche 14 - 8h30 à 16h30**

**Vide-maisons collectif - Rue des Euphorbes - Riverains
Dimanche 14 - 15h30 et 17h**

**Représentations théâtrales - Salle du Belvédère - Troupe des Choc'Art
Jeudi 18 - 13h30**

**Fête des Courses et courses de trot - Hippodrome - Société des Courses
Vendredi 26 - Journée**

Rencontre départementale Multisports - UGSEL

Rappel : les horaires d'ouverture de la mairie ont changé le jeudi

Depuis le 1^{er} avril, la mairie et ses services sont fermés à l'accueil du public le jeudi après-midi. La mairie est ouverte ce même jour jusqu'à 12h30. Les horaires restent inchangés les autres jours.

Fermeture exceptionnelle de la mairie samedi 20 mai.

Prochaine parution : Juin 2023

Merci de nous faire parvenir vos articles au plus tard mi-mai à : communication@yffiniac.bzh



MAIRIE : Place de la Mairie - BP 9 - 22120 Yffiniac - Tél. : 02 96 72 60 33
Ouverte les lundi, mardi et mercredi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h
le jeudi de 8h30 à 12h30 (fermeture l'après-midi), le vendredi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 16h30, le samedi de 9h à 12h (Etat Civil)
accueil@yffiniac.bzh - www.yffiniac.bzh

Directeur de la publication : Denis Hamayon - Mise en page : service communication
Crédits photos : service communication, écoles et associations, Freepik
Le Sillon est édité à 2800 exemplaires et imprimé sur papier recyclé.
Distribution : Mairie d'Yffiniac - Impression : Roudenn Grafik
Retrouvez ce magazine sur www.yffiniac.bzh